

patrimoine mondial, lorsqu'il est impossible d'obtenir des ressources adéquates à l'échelle nationale.

Par l'intermédiaire d'Environnement et Changement climatique Canada (ECCC), le Canada est un contributeur important de longue date aux agences des Nations Unies qui œuvrent au renforcement de la gouvernance environnementale. En 2017-2018, ECCC a apporté une contribution à deux efforts du Programme des Nations Unies pour l'environnement : le Partenariat pour des carburants et des véhicules propres, et la Coalition pour le climat et l'air pur. La coalition aide les pays en développement grâce à des initiatives mises en place pour réduire dans divers secteurs les polluants climatiques à courte durée de vie. De plus, ECCC fournit une contribution annuelle au Fonds multilatéral pour la mise en œuvre du Protocole de Montréal relatif à des substances qui appauvrissent la couche d'ozone. Ce fonds veille à ce que l'élimination progressive des substances qui appauvrissent la couche d'ozone ne porte pas atteinte aux économies des pays en développement.

Le Fonds d'affectation spéciale pour les activités complémentaires de la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques est une autre agence notable des Nations Unies pour l'action climatique financée par ECCC. Le fonds contribue aux activités de renforcement des capacités de son secrétariat. Cela comprend le soutien aux pays en développement dans la réalisation de mesures d'atténuation et d'adaptation et l'intégration des questions liées à l'égalité des genres dans les activités relatives aux changements climatiques.

Un financement canadien supplémentaire a été accordé à l'Initiative de renforcement des capacités pour la transparence du Fonds pour l'environnement mondial. Cette aide permet aux pays en développement d'augmenter leur capacité institutionnelle et de renforcer leurs institutions nationales à l'égard des activités liées à la transparence. Cela cadre avec les priorités nationales visant à atteindre les objectifs de l'Accord de Paris et à lutter contre les changements climatiques.

En 2017-2018, Statistique Canada a collaboré avec des organismes des Nations Unies tels que la Division de la statistique des Nations Unies et la Commission économique et sociale des Nations Unies pour l'Asie occidentale afin d'offrir des ateliers de formation régionaux. Ces derniers ont permis d'enrichir les connaissances en statistique, ce qui a contribué à renforcer les capacités statistiques. Statistique Canada a également continué de siéger à plusieurs groupes de travail des Nations Unies à l'appui des ODD. Ces derniers comprenaient la Division de la statistique des Nations Unies, la Commission économique pour l'Europe des Nations Unies, l'UNESCO et le Programme des Nations Unies pour l'environnement. Grâce à ces efforts, Statistique Canada a apporté une contribution considérable à la définition d'indicateurs mondiaux de mesure des progrès accomplis vers la réalisation des ODD, y compris dans les pays en développement.



Pays : Panama © France Michaud, Développement international Desjardins

CHEF DE FAMILLE

Nohemi Padilla Puertas vit au Panama et est chef de famille. Par conséquent, son entreprise est particulièrement importante pour elle. « Je suis en même temps la mère, le père, la grand-mère, et ainsi de suite, tout à la fois », dit celle qui ne ménage rien pour assurer le bien-être de sa famille. Après avoir lancé toute seule sa petite entreprise de production de ceviche, elle possède désormais deux points de vente qui offrent un emploi à sa fille et à un autre employé. Grâce au prêt qu'elle a reçu de la part du Centro Financiero Empresarial (centre financier pour entrepreneurs de Développement international Desjardins), elle a pu acheter un véhicule, ce qui lui permet de livrer plus facilement son ceviche à ses clients. « Le service rapide offert par le CFE était un atout précieux pour moi », explique-t-elle en faisant remarquer que le fait de traiter avec le CFE lui a également permis de mieux comprendre les questions financières. À quoi ressemble l'avenir pour cette femme d'affaires? « Je suis ambitieuse, et je n'ai pas peur de sortir des sentiers battus », conclut-elle avec le sourire, envisageant déjà l'ouverture d'un autre point de vente.

—Nohemi Padilla Puertas